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RAPPORT ANNUEL DU PRÉSIDENT CENTRAL 
 

 

Chers membres d’honneurs, 
Mesdames, Messieurs les délégués, 
Chères et chers collègues, 

 
  

L’Assemblée des délégués 2014 (AD) à venir aura lieu durant l’année du jubilé des 125 ans 
de la Fédération Suisse d’Echecs (FSE). L’AD a la possibilité d’influencer le futur de la FSE de 
manière significative. Durant les 3 dernières années de mon mandat de président nous 
avons pu réaliser ou au moins mettre en chantier de nombreux changements structurels, 
grâce à un comité central (CC) très engagé. Cependant il reste encore bien des domaines où 
des améliorations sont encore possibles. Pour ce faire nous avons toujours besoin du soutien 
des délégués ainsi que des clubs d’échecs.   
 
A l’occasion de cette AD je dois malheureusement vous annoncer les démissions de 2 piliers 
de la FSE qui ont officié durant de nombreuses années. D’une part René Kesselring se retire 
du comité central alors que d’autre part Heinrich Hempel quitte le tribunal arbitral. Je suis 
certain que je peux au nom des délégués remercier les deux démissionnaires pour 
l’important travail fourni durant de longues années.   
 

 
Nombre de membres 
Malheureusement l’érosion du nombre de membres s’est poursuivie durant l’année sous 
revue. La légère augmentation du nombre de juniors par rapport aux dernières années 
représente une maigre consolation. Cependant cet état de fait ne peut occulter la nouvelle 
baisse du nombre total de membres. Dans cette tendance baissière persistante le fait que de 
nombreux anciens membres démissionnent de la FSE pour s’affilier nouvellement auprès 
d’une fédération régionale est particulièrement regrettable. Malgré que ces joueurs 
continuent de participer à des tournois de ces fédérations régionales et profitent donc 
indirectement des services de la FSE, les montants des cotisations FSE de ces joueurs sont 
perdues pour la Fédération.  
 
Ainsi nous devons entreprendre encore davantage qu’auparavant pour freiner l’érosion du 
nombre de membres et enfin obtenir un renversement de cette tendance. Ce ne sont pas 
que les juniors qui sont au centre de nos préoccupations mais également les dames.  
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Présentation de la FSE 
L’année dernière la FSE a poursuivi un projet d’analyse des forces et des faiblesses de la FSE. 
Nous avons pu nous assurer de la collaboration de la joueuse d’échecs WIM Monika Seps en 
tant que chef de ce projet, elle qui est professionnellement active dans ce domaine. Elle n’a 
pas seulement recueilli les opinions des fonctionnaires, mais s’est également surtout 
tournée du côté du front, c’est-à-dire auprès des présidents de clubs, des organisateurs de 
tournois et des fédérations régionales. De ces divers avis, le CC a pu retenir un certain 
nombre de propositions de changement pour le futur.   
 
 

Finances 
Après que l’augmentation des cotisations n’a pas été acceptée dans les proportions 
souhaitées par le CC lors de la dernière AG, nous avons dû enregistrer un déficit pour l’année 
écoulée. Ce dernier est supérieur au budget voté. Alors qu’une perte de CHF 17'350,00 était 
budgétée, le déficit pour l’année sous revue se monte à CHF 31'683,63.  
Ainsi contrairement aux deux années précédentes nous n’avons pas été en mesure de 
présenter un bénéfice. Une analyse critique des comptes montre que ce n’est pas seulement 
le déficit en soit qu’il faut mentionner, mais surtout la quasi absence de possibilités de 
procéder à des économies supplémentaires sans que la pratique du jeu et les prestations de 
la FSE n’en souffrent de manière conséquente. Dans la situation critique dans laquelle se 
trouvent les finances il faut absolument empoigner la problématique de la baisse du nombre 
de membres et donc des revenus afin d’opérer un changement de tendance.  

 
 

Comité central 
A la date de l’Assemblée des délégués notre caissier de longue date démissionne du comité 
central. Il a dirigé le ressort Finances durant de nombreuses années de manière transparente 
et efficace et a toujours renseigné de manière compétente le CC sur l’état des finances. 
J’aimerais ici chaleureusement remercier René Kesselring pour son engagement au sein du 
CC durant de longues années. 
 
Le comité central vous propose d’élire madame Jana Seps en tant que successeur de René 
Kesselring.  Elle est sans doute connue des membres de la FSE, étant la mère de la joueuse 
du cadre national féminin WIM Monika Seps. Professionnellement elle a occupé des 
fonctions dirigeantes dans l’économie privée dans le secteur financier. Le CC se réjouirait s’il 
peut s’adjoindre les services d’une experte financière avec madame Jana Seps.   

  
 

Rapport du délégué auprès de la FIDE 
L’élection pour le renouvellement de la présidence de la FIDE a été et sera encore jusqu’aux 
prochaines Olympiades de Tromsö (Norvège) au centre des activités de la FIDE. Dans ce 
cadre j’ai reçu la proposition de la part de la FIDE de figurer sur le ticket du président actuel. 
Après mûre réflexion et discussions au sein du CC, je me suis décidé d’accepter cette 
proposition. Certainement il y a aussi eu des voix qui auraient plutôt souhaité un soutien du 
célèbre candidat d’opposition, l’ex champion du monde Garry Kasparov.  Cependant une 
pesée des intérêts pour ou contre ont débouché sur la décision de soutenir Kirsan 
Iljumshinov.  
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Jubilé 2014 des 125 ans de la FSE 
Durant toute l’année dernière j’ai eu l’occasion d’accompagner l’organisation du tournoi du 
jubilé à Berne à l’occasion des 125 ans d’existence de la FSE. Le comité d’organisation 
bernois va proposer un tournoi remarquable dans un cadre somptueux. Je ne peux que 
recommander à tous les membres de la FSE à y participer.  

 
 

Ordre du jour de l‘AD 
Plusieurs points importants figurent à l’ordre du jour de la prochaine AD :  
 
• Elections 

- Une des élections prévues concerne la repourvue du poste de responsable du ressort 
Finances au sein du CC. Le CC vous propose madame Jana Seps.  

- Selon le tournus établi, il faut procéder à l’élection de 2 réviseurs aux comptes, ainsi 
que d’un suppléant.  

- En ce qui concerne le tribunal arbitral, il y a lieu d’élire un nouveau président, ainsi 
que de procéder à la réélection de ses autres membres. 
 

 
• Motions du comité central:  

- Le CC propose une petite modification du règlement de l’Assemblée des clubs de 
ligues nationales. Afin d’obtenir des décisions représentatives lors de ces séances, le 
CC souhaite que la participation des clubs de ligues nationales à ces séances soit 
rendue obligatoire.  

- De plus le CC propose que les différents rapports annuels ne doivent plus être 
envoyés par écrit avec l’invitation à l’AD, mais qu’il est dorénavant suffisant qu’il 
soient mis en ligne sur le site internet de la FSE.  

 
 
• Honneurs: 

- Comme les années précédentes un prix de reconnaissance va être décerné durant 
l’AD.  

 
 
Remerciements 
Egalement cette année je ne veux pas manquer de remercier tous les joueuses et joueurs 
d’échecs pour leur participation active. Des remerciements particuliers vont aux 
fonctionnaires qui, un petit défraiement de frais à part,  effectuent leur travail 
bénévolement. J’aimerais également ici remercier nos sponsors et nos donateurs.   
 
Adrian M. Siegel 
Président central FSE 

 


